



Gemeinde Gudow **Die Bürgermeisterin**

Neuigkeiten im März 2025

Liebe Einwohnerinnen und Einwohner,

mit dem März hält der Frühling Einzug, die Natur erwacht, erste Frühblüher blühen. Bis zum kalendarischen Frühlingsanfang dauert es nicht mehr lang.

Zum alljährlichen Frühjahrsputz laden die „Vereinigten Umweltfreunde Gudow“ am 15.03.2025 ein. Helfende Hände sind um 10 Uhr an der Pfarscheune herzlich willkommen, um unser Dorf von Müll und Unrat zu befreien. Für eine Stärkung nach getaner Arbeit ist gesorgt.

In unserer Kita „Zwergenstübchen“ genießen inzwischen über 90 Kinder einen spannend, lehrreich und liebevoll gestalteten Kita-Alltag. Im vergangenen Jahr hat die Gemeindevertretung beschlossen, unsere Kita in externe Trägerschaft zu übergeben, um sie weiterhin professionell und zukunftsorientiert aufzustellen. In der Folge haben wir ein Auswahlgremium gebildet, in das Eltern, Mitarbeitende der Kita und Mitglieder der Gemeindevertretung entsendet wurden. In mehreren Sitzungen haben wir zunächst alle Kriterien gesammelt, die uns in einer Trägerschaft wichtig sind und auf dieser Basis eine Ausschreibung vorbereitet. Die eingegangenen Bewerbungen haben wir gesichtet und anhand einer Punktematrix ausgewertet. Dabei haben die zuvor festgelegten Kriterien Berücksichtigung gefunden. Im Anschluss konnten wir zwei potenzielle Träger zu einem persönlichen Informationsgespräch einladen, um eine finale Entscheidung treffen zu können. Am 25.02.2025 hat die Gemeindevertretung auf Empfehlung des Auswahlgremiums beschlossen, dass die Montessori Nord gGmbH ab 01.08.2025 neuer Träger der Kindertagesstätte „Zwergenstübchen“ in Gudow wird. Dabei ist es wichtig zu wissen, dass es in unserer Kita bei dem bestehenden pädagogischen Konzept bleibt, sofern sich nicht Eltern und Mitarbeitende Änderungen wünschen. In unserer Kita wird also auch ab 01.08.25 mit dem bis jetzt bestehenden pädagogischen Konzept gearbeitet und nicht die Pädagogik von Maria Montessori gelebt. Im Auswahlgremium war dies ein sehr wichtiges Entscheidungskriterium. Die Montessori Nord gGmbH konnte mit ihrer Erfahrung in der Übernahme von Trägerschaften sowie in der Führung und Verwaltung von Kindertageseinrichtungen überzeugen. Sie bieten ein insgesamt schlüssiges, kindbezogenes Betreuungskonzept und setzen auf Familienorientierung und Elternbeteiligung. Die Öffnungs- und Schließzeiten werden wie aktuell praktiziert übernommen und richten sich künftig weiterhin nach den Bedürfnissen der Eltern und dem jeweils anerkannten Bedarfsplan. Nach der Übergabe der Kita wird sich zwischen den handelnden Personen vor Ort nichts ändern. Die Zusammenarbeit der Kita mit der Gemeinde und ihren Institutionen ist von zwischenmenschlichen Beziehungen geprägt und

das soll auch so bleiben. Die Verwaltung durch den Träger wird nur im Hintergrund ablaufen. Erste Informationen über die Montessori Nord gGmbH finden Sie unter www.montessorinord.eu im Internet. Weitere Informationen an die Eltern und die Mitarbeitenden der Kita folgen. Der geschäftsführende Gesellschafter Andreas Hagenkötter hat sich unmittelbar nach der Entscheidung der Gemeindevertretung mit der Kita in Verbindung gesetzt, um von Anfang an für einen guten Austausch und eine gute Vernetzung zu sorgen. Wir freuen uns sehr auf die Zusammenarbeit!

Auf diesem Wege möchte ich herzlich bei den Mitgliedern des Auswahlremiums für den Einsatz und die außerordentlich konstruktive Mitwirkung am Auswahlprozess bedanken.

Vor Übergabe in eine neue Trägerschaft feiern wir am 14.06.2025 gemeinsam mit unserer Kita „Zwergenstübchen“ ein Kinder- und Familienfest anlässlich des 50. Kita-Jubiläums. Die Vorbereitungen laufen inzwischen auf Hochtouren, wir dürfen uns auf eine großartige Veranstaltung freuen. Noch einmal möchte ich ehemalige Kindertagesstättenkinder dazu aufrufen, in ihren Fotoalben nach Bildern aus den vergangenen 50 Kita-Jahren zu stöbern. Wir würden uns sehr freuen, wenn wir diese für eine Chronik zur Verfügung gestellt bekämen. Die Bilder dürfen gern ein auch einfach abfotografiert per E-Mail an info@gemeinde-gudow.de geschickt werden.

Ich wünsche allen einen schönen Frühlingsanfang!

Herzliche Grüße

Simone Kelling
Bürgermeisterin